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OS DESAFIOS POLÍTICOS 
DE LULA EM 2023: 

RECONSTRUINDO O BRASIL
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Após um hiato de quatro anos, o Partido 
dos Trabalhadores, ou Luiz Inácio Lula da 
Silva retorna à presidência do Brasil em 
2023, enfrentando uma série de desafios. 
Sua eleição foi marcada por uma onda de 
esperança e expectativas, mas agora é 
hora de enfrentar as realidades inerentes 
ao governar um país complexo e dividido. 
Analisaremos os principais desafios que o 
presidente Lula enfrentará em sua jornada de 
reconstrução do Brasil.

1. Superando a polarização política:
O primeiro desafio que Lula enfrenta é a 

polarização política que se intensificou nos 
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últimos anos. O país está profundamente dividido 
entre aqueles que o apoiam e aqueles que o 
veem com desconfiança. Lula deverá adotar uma 
abordagem conciliatória, buscando a cooperação 
com diferentes setores da sociedade. A 
construção de consensos e a promoção de uma 
política inclusiva serão cruciais para unificar o 
país em torno de objetivos comuns.

2. Estabilizando a economia:
O Brasil enfrenta uma crise econômica 

significativa, com altas taxas de juros e 
desemprego, desigualdade social e uma dívida 
pública crescente. Lula implementará medidas 
para estabilizar a economia e promover o 
crescimento sustentável. Isso exigirá a adoção de 
políticas fiscais responsáveis, investimentos em 
infraestrutura, incentivos à inovação e atração 
de investimentos estrangeiros. Além disso, será 
necessário fortalecer os programas sociais para 
combater a pobreza e reduzir as desigualdades.

3. Combate à corrupção e 
fortalecimento das instituições:

Lula enfrentará o desafio de combater 
a corrupção e fortalecer as instituições 
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democráticas do país. A corrupção minou 
a confiança da população nas lideranças 
políticas e enfraqueceu as estruturas 
governamentais. O presidente deve se 
empenhar em fortalecer os órgãos de controle 
e investigação, garantindo sua independência 
e eficácia. Além disso, a transparência na 
administração pública e a adoção de medidas 
éticas são fundamentais para restaurar a 
confiança dos cidadãos na política.

4.	 Enfrentando	os	desafios	sociais:
O Brasil enfrenta uma série de desafios 

sociais, incluindo a violência urbana, a falta 
de acesso a serviços básicos de qualidade 
e a crescente degradação ambiental. Lula 
precisa implementar políticas públicas 
abrangentes que abordem essas questões 
de maneira holística. Isso envolve investir na 
segurança pública, na educação, na saúde e na 
preservação ambiental. O presidente também 
deve promover a inclusão social, dando voz às 
minorias e grupos marginalizados.

Conclusão:
Os desafios políticos que o presidente Lula 



enfrentará em 2023 são complexos e exigem 
uma liderança visionária e comprometida. 
Reconstruir o Brasil exigirá conjuntos 
de esforços de toda a sociedade e um 
compromisso inabalável com a democracia 
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Não precisa ser analista ou “especialista” 
em política para perceber que o cenário 
em Sergipe atravessa um novo momento, 
um “novo tempo”, com uma representativa 
renovação nos gestores públicos. É evidente 
que, aqui ou ali, sempre vai ter aquele político 
mais experiente, com vários mandatos ou 
vasta experiência, seja ela no Executivo ou 
no Legislativo. Mas é “errar na mão” não 
querer aceitar, tentar confrontar e/ou não 
reconhecer que temos mudanças de nomes e, 
principalmente, de gerações. 

OPINIÃO
1/29

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

A POLÍTICA DE SERGIPE 
SE RENOVA E MITIDIERI 

REPRESENTA O “NOVO”!
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Homens públicos como os ex-governadores 
João Alves Filho e Marcelo Déda (in memoriam) 
nos deixaram cedo; apesar de não confirmarem, 
a tendência é que Jackson Barreto e Antônio 
Carlos Valadares já “penduraram as chuteiras”, 
como também já o fez o ex-governador e 
empresário Albano Franco. São nomes que 
fizeram história, construíram seus legados e 
deram suas contribuições ao povo de Sergipe, 
mas que já não atuam (ou bem menos agora) 
mais politicamente como antes. 

Dessa geração “mais experiente” que ainda 
atuam estão o ex-governador Belivaldo Chagas 
e o prefeito de Aracaju, Edvaldo Nogueira. 
Até os ex-senadores Maria do Carmo Alves 
e Almeida Lima parecem “fora de combate”! 
Hoje quem governa Sergipe (e com bastante 
autoridade) é o ainda “jovem” Fábio Mitidieri 
(PSD); boa parte de seu secretariado de 
governo e auxiliares também é constituído por 
muitas “caras novas” e com uma participação 
feminina efetiva e vibrante.

Vivemos no tempo da “velocidade da 
informação”, onde as redes sociais têm a 

2/29CINFORMANDOOPINIÃO
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capacidade de “construir e/ou destruir” um 
conceito, uma imagem, uma tendência, um 
governo...mas, justiça seja feita, temos um 
governador que “surfa bem” nessa “onda 
mais jovem, que está conectado com a 
mudança de geração, com o “virar a chave”! 
Fábio é filho de um político experiente, 
vem de uma família com tradição no 
segmento em todo Sergipe, mas entendeu e 
acompanhou essa “renovação”...

Alguns setores, talvez por preconceito 
ou por já estarem “superados” e com uma 
visão um tanto “ultrapassada”, talvez não 
entendam desta forma ou questionem o 
“novo tempo” que se forma, mas antes 
de mais nada é preciso aceitar que essas 
mudanças, que essa renovação se apresenta 
de forma necessária, até para a valorização 
da democracia e a preservação do Estado 
Democrático de Direito. E, ainda sem muita 
“concorrência”, Mitidieri vai se consolidando 
no contexto de liderança política. 

Não, leitor (a), não é um exagero! Este 
colunista afirma: é uma constatação! O 
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VEJA ESSA!
Este colunista tomou conhecimento que 
o senador Rogério Carvalho (PT), durante 
um café com aliados, recentemente, no 
Mercado Municipal de Aracaju, criou certo 
constrangimento para um amigo que lhe 
questionou sobre outros dirigentes do Partido 
dos Trabalhadores.

E ESSA!
O aliado teria pedido desculpas a Rogério 
Carvalho, diante dos presentes, mas o 
constrangimento já imperava. Há quem 
estranhou o fato porque a pergunta feita se 
referia a supostos aliados do PT: a ex-vice-

cenário político de Sergipe ainda nos traz 
muitas “interrogações”, mas ao menos uma 
certeza: “o novo sempre vem”! É um “novo 
tempo”, com novas (e velhas) práticas. E 
pode ser que alguém diga: “no passado era 
muito melhor”! Mas nós não vivemos lá e 
nem retrocedemos no tempo! A cada instante 
temos uma novidade! É viver o presente e 
tentar sempre construir um futuro melhor. E 
Fábio demonstra entender bem isso...
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governadora Eliane Aquino e o ministro Márcio 
Macedo. Sabe-se lá, a razão, mas o senador 
não gostou...

OLHO NELA!
Um nome que começa a despontar em Sergipe 
é o da deputada federal Yandra Moura (União); 
seguindo a trajetória do pai e ex-deputado 
André Moura, ela começa a ter seu nome 
cotado para cargos majoritários no futuro. 
Ainda é cedo, e nem é muito provável, mas seu 
nome está sendo “trabalhado” em Aracaju e 
Nossa Senhora do Socorro. 

FALANDO EM SOCORRO!
Todo mundo está de olhos bem abertos para a 
eleição municipal em Socorro. Nos bastidores 
já se fala de uma série de especulações sobre 
possíveis pré-candidatos. O agrupamento do 
Padre Inaldo mantém a unidade, mas agora a 
oposição, mesmo dividida, aumentou a “carga” 
nas cobranças. Vai dar o que falar...

EXCLUSIVA!
Ainda sobre Yandra Moura e o futuro, há quem 
já aposte que seu nome terá um destaque 
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ainda maior nas eleições de 2026, quando ela 
não disputaria a reeleição, mas outro mandato 
que, para muitos, se continuar na boa fase 
atual, ajudará e muito o seu agrupamento...

RECUO DE LAÉRCIO
Chamou a atenção de todos a declaração do 
senador Laércio Oliveira (PP), desestimulando 
os rumores de que disputaria o governo do 
Estado em 2026. Ratificou seu compromisso 
com a reeleição de Fábio Mitidieri que, pelo 
visto, vai caminhando a passos largos, por oito 
anos de mandato...

BOMBA!
Setores do PT não falam abertamente, 
mas já descartam uma pré-candidatura de 
Rogério Carvalho a governador em 2026. O 
senador, inclusive, trabalha é para conquistar 
a reeleição, mas já tem gente dentro do seu 
próprio partido querendo negociar essa vaga 
e “empurrá-lo” para deputado federal. Um 
“viva” ao isolamento...

ALÔ SIMÃO DIAS!
O prefeito de Simão Dias lançou, 
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recentemente, o programa “Acelera 
Simão Dias”, que representa um pacote de 
investimentos que conta com um volume 
de recursos de quase R$ 15 milhões para 
aquisições, reformas e obras no município. 

ESTAMOS DE OLHO!
O problema é que dúvidas pairam na cabeça dos 
munícipes e empresários que prestam serviços 
ao município. O realmente representa este 
programa? A coluna está tomando conhecimento 
de denúncias de licitantes já buscando órgãos 
de controle e fiscalização e setores da imprensa. 
“Estão acelerando para beneficiar alguns aliados 
que batem o escanteio e correm para pegar a 
BOLA e fazer o gol”, brinca um denunciante. 

INVESTIGAÇÃO
O mesmo cita um conhecido fiscal de contrato 
que está sob vasta investigação por suspeita 
de fiscalizar e prestar serviços ao mesmo 
município. O “ruído” é de que há um “laranjal” 
plantado na região, com um movimento de 
desclassificar concorrentes sem o menor 
embasamento técnico/legal. Há quem diga 
que é melhor colocar o “café” no fogo logo...

CINFORMANDOOPINIÃO
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ALÔ ITABAIANINHA!
A informação é que o Ministério Público está 
investigando alguns contratos formalizados 
pela gestão municipal. Há quem diga que o 
MP ainda não alcançou as licitações de obras 
públicas do município! Um “gaiato” soltou essa: 
“É um verdadeiro escândalo conduzido pelo 
setor de licitação junto com pareceres técnicos 
supostamente manipulados do setor de 
engenharia do município, que em cumprimento 
a determinação superior, pintam e bordam, com 
licitantes que são desclassificados na tora e 
sem cumprimento da legislação”,

OLHA O GAECO!
A turma já pensa em acionar o GAECO porque 
se sentem impotentes diante da forma ousada, 
audaciosa e destemida, praticada por de 
servidores que não demostram receio em serem 
imputados por descumpridores da lei! Já vimos 
que esse excesso de confiança que, “onde tudo 
pode e aqui ninguém se mete”, sempre acaba 
ruim. Em breve maiores informações...

ALÔ PMA!
Este colunista passou, por esses dias 

CINFORMANDOOPINIÃO
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chuvosos, na região da Avenida Airton 
Teles, na região central de Aracaju, e ficou 
assustado com a quantidade de buracos 
por metro quadrado! É um problema antigo 
que a atual gestão da capital parece não ter 
interesse em resolver. Tá um caos, e quando 
chove fica ainda pior! Até parece que os 
comerciantes daquela região não pagam 
impostos porque vivem esquecidos...

OLHA A CHUVA!
Falando nela o vereador Breno Garibalde cobrou 
na Câmara de Aracaju: “Não tem como subir 
nessa tribuna, sem falar sobre as fortes chuvas 
que estão afetando a nossa cidade nos últimos 
dias. Porém, é importante ressaltar que o 
problema não é da chuva, mas sim, do modelo de 
cidade que vem sendo adotado há muito tempo, 
desde que Aracaju foi fundada. É uma cidade 
que foi criada em cima de áreas alagadas, e hoje 
toda a população sofre as consequências disso. 
A gente precisa se alertar e tomar providências o 
quanto antes.”, pontua o parlamentar.

BRENO GARIBALDE I
Pauta constante no mandato do vereador, o 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Plano Diretor de Desenvolvimento Urbano 
(PDDU) de Aracaju, está diretamente 
ligado à todos os problemas que a capital 
sergipana enfrenta no período chuvoso. 
Por isso, a revisão do PDDU se faz cada 
vez mais necessária. “Os rios estão cheios, 
e a chuva influencia na alta da maré. Isso 
é muito preocupante porque não existe 
área permeável na cidade, para que a água 
possa escoar”.

BRENO GARIBALDE II
“Além disso, a população muitas vezes 
não tem consciência e joga o lixo na rua. 
Consequentemente, esse lixo vai acabar 
entupindo bueiros e complicando ainda mais 
todo o nosso sistema de drenagem. Então, 
é necessário que haja conscientização da 
comunidade para que a gente possa fazer 
uma cidade melhor para viver”, completou 
o vereador, que também falou ainda sobre a 
necessidade de preservação das margens dos 
rios que permeiam a cidade de Aracaju. 

LAÉRCIO OLIVEIRA I
Com o apoio de líderes partidários, o Senado 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 302 - 29/5/2023  -  24

11/29

o requerimento apresentado pelo senador 
Laércio Oliveira (PP) para debater em uma 
sessão temática no Plenário a importância e 
as dificuldades do mercado de fertilizantes 
no Brasil. Durante a reunião, marcada para 
o dia 6 de julho, os parlamentares também 
devem analisar a situação da Unigel, uma das 
mais tradicionais petroquímicas do país, que 
suspendeu a produção de fertilizantes em 
suas fábricas de Sergipe e da Bahia.

LAÉRCIO OLIVEIRA II
“Estou trabalhando desde o início do ano, 
alinhado com o governador Fábio Mitidieri, 
para que o governo federal tome uma 
providência e evite a demissão de 1500 
pessoas”, revelou Laércio, que apontou dois 
caminhos para a solução do problema: a 
edição de uma medida provisória que viabilize 
a retomada da produção de fertilizantes ou 
uma negociação com a Petrobras que permita 
a redução do preço do gás natural para o setor.

OLHA O TCE!
Toda lei visa construir normas gerais de 
aplicação com o objetivo de organizar 

CINFORMANDOOPINIÃO
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a conduta das pessoas no âmbito de 
determinada sociedade. Uma definição 
ampla e que serve para entender a Lei da 
Transparência. Na última sexta-feira (26), 
com o apoio do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/SE), o Sindicato das Agências 
de Propaganda (SINAPRO) realizou o 1º 
Seminário sobre Transparência no Processo 
de Licitação para Serviços de Comunicação, 
evento que teve como público-alvo gestores 
municipais, profissionais e empresários de 
comunicação. 

DINHEIRO DO POVO
Diretor de Comunicação do TCE/SE, o 
jornalista Habacuque Villacorte afirmou que 
a Corte de Contas está sempre aberta para 
discussões relevantes acerca das atividades 
finais da Casa. “Fiscalizar os processos 
licitatórios e o emprego das verbas públicas 
é papel do TCE, e o evento de hoje contribui 
para esse fim, contando com nosso total 
apoio”, expressou. A manhã elucidativa 
abrigou as palestras do vice-presidente 
do CENP (Fórum da Autorregulação do 
Mercado Publicitário) e presidente do 
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SINAPRO/SP, Dudu Godoy, e do consultor 
jurídico Paulo Gomes de Oliveira Filho. 

DUDU GODOY
Responsável pela primeira elucidação 
do Seminário, o publicitário Dudu Godoy 
apresentou a palestra “Processo de 
Licitação e a Comunicação Pública de 
Propaganda”, discorrendo um breve 
histórico do processo regulatório da 
publicidade no Brasil, destacando 
a atuação do Conselho Nacional de 
Autorregulamentação Publicitária (CONAR) 
e o surgimento do CENP, criado em 1998. 
“O CENP promove o equilíbrio nas relações 
comerciais, um modelo transparente e 
virtuoso para todos os agentes envolvidos”, 
disse Godoy. 

SERVIÇOS DE PUBLICIDADE
Criada em 2010, a Lei 12.232 estabelece 
as normas gerais sobre licitações e 
contratações pela Administração Pública 
de serviços de publicidade por intermédio 
de agências de propaganda no âmbito 
da União, dos Estados e dos Municípios, 
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e em sua apresentação, o publicitário 
paulistano ressaltou as mudanças sofrida 
nos últimos anos, quando a Lei acabou 
ganhando alterações necessárias devido a 
transformação digital, uma revolução que 
trouxe novos canais e formas de comunicar. 

TRANSPARÊNCIA
“A boa relação entre os agentes públicos e as 
empresas de comunicação engloba um longo 
processo, que envolve muito planejamento 
e onde a transparência é fundamental. 
Estamos aqui em um órgão fiscalizador, 
que compreende a valia de discutirmos esta 
temática, já que o sistema Tribunais de Contas 
atua pela eficaz e boa aplicação do dinheiro 
público”, pontuou o palestrante. 

PAULO GOMES I
Em sua participação no seminário, o 
consultor jurídico especialista em direito da 
comunicação, Paulo Gomes Filho, ressaltou o 
fundamental apoio do TCE para a realização 
do evento, agradecendo a todos os membros 
envolvidos. “Os Tribunais de Contas estão 
envolvidos em todos os processos da 
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administração pública e não é diferente com 
a comunicação, então é importante que esta 
Casa esteja presente nesse pontapé inicial 
do projeto”, afirmou Paulo. 

PAULO GOMES II
Explorando a temática de licitação 
de serviços publicitários, o advogado 
discutiu sobre os editais, a aplicação 
das leis complementares 8.666/93 e 
14.133/21, o processo de escolha de 
uma agência de publicidade. “A minha 
abordagem é orientativa, ou seja, estive 
aqui para ministrar como a transparência é 
fundamental em todo processo licitatório, 
colocando sobre a elaboração de termos 
contratuais necessários e outros detalhes”, 
resumiu o também professor. 

ANGÉLICA GUIMARÃES I
Diante de algumas falsas narrativas fazendo 
associação com o seu nome em alguns 
veículos de Comunicação, a conselheira do 
Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 
(TCE/SE), Angélica Guimarães, entende que 
precisava se manifestar publicamente. Ela 
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explica que são prerrogativas da presidência 
do TCE/SE todos e quaisquer atos de 
nomeação e exoneração de servidores que 
possuem vinculação direta com a atual 
gestão da Corte de Contas. 

ANGÉLICA GUIMARÃES II
Por fim, Angélica pontua que mantém uma 
vida pública marcada por êxitos e sem 
mácula; que os recentes desligamentos do 
órgão se deram, basicamente, por decisões 
administrativas da presidência, sem qualquer 
elo com o seu gabinete e/ou com sua atividade 
de fiscalização e controle.

RAÍSSA NO SETRANSP I
O Sindicato das Empresas de Transporte de 
Passageiros de Aracaju (Setransp) elegeu 
como nova presidente executiva, Raissa 
Cruz, para a gestão de 2023 a 2026. Até 
então superintendente do sindicato, Raissa 
iniciou sua história no setor de transporte 
ainda como jornalista política, apurando e 
repercutindo temas importantes sobre as 
políticas públicas para o transporte coletivo 
em Aracaju e na região metropolitana; 
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RAÍSSA NO SETRANSP II
Em 2010, ingressou no setor como assessoria 
de comunicação atuando na Viação Progresso 
depois no Setransp, onde em 2018 passou a 
assumir a superintendência do sindicato. E 
agora, em 2023, ela se torna a primeira mulher 
a assumir o Setransp, e uma das poucas 
mulheres a liderarem frentes de operadores de 
transporte público no país.  
 
PAULO JÚNIOR I 
O deputado estadual Paulo Júnior (PV) 
compôs a mesa da quinta edição do Atheneu 
Onu. O evento ocorreu no Tribunal de Justiça 
de Sergipe e reuniu políticos, estudantes, 
professores e autoridades. Em seu discurso, ele 
destacou a participação dos jovens na política 
e a necessidade de políticas públicas voltadas 
para os jovens de forma interdisciplinar, 
envolvendo emprego, educação e esporte.
 
PAULO JÚNIOR II
O Atheneu ONU é uma proposta de 
metodologia ativa e propicia o encontro de 
diversas lideranças políticas e sociais do 
estado. Na simulação, os estudantes ocupam 
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o lugar de chefes de Estado, protagonizando 
reivindicações mundiais e demonstrando 
preocupações com temas que impactam 
a humanidade. O tema do encontro foi 
‘desinformação e polarização’.
 
PAULO JÚNIOR III
“Estou muito feliz por participar deste 
encontro político. O que os meninos estão 
fazendo é política em sua essência, debatendo 
as necessidades da população, sugerindo, 
cobrando. O Atheneu está de parabéns 
por desenvolver esse projeto. Reforço meu 
compromisso com a juventude, meu mandato 
está à disposição, a exemplo do Projeto de Lei 
protocolado para transporte gratuito nos dias 
de provas do Enem”, declarou Paulo.

RICARDO MARQUES I
O Projeto de Lei de autoria do vereador 
Ricardo Marques que estabelece a 
disponibilização de livros de reclamação, 
elogios e sugestões nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) de Aracaju foi promulgado pela 
Câmara municipal de Aracaju e a Prefeitura 
já deve colocar em prática. Essa iniciativa 
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visa promover a participação ativa dos 
usuários na melhoria dos serviços de saúde, 
fornecendo um canal direto de comunicação 
entre a população e a gestão pública.

RICARDO MARQUES II
“Estou sempre nas UBS e vejo de perto as 
reclamações de muitos pacientes que não 
conseguem uma resposta quando fazem pela 
Ouvidoria da Secretaria da Saúde. O livro 
poderá ser usado também pelos vereadores 
e órgãos de controle social para conhecer as 
necessidades da população que frequenta a 
unidade”, explica Ricardo Marques.

RICARDO MARQUES III
A medida, pioneira no município de Aracaju, 
busca fortalecer a transparência e a cidadania, 
permitindo que os cidadãos expressem suas 
opiniões, sugestões, reclamações e elogios 
em relação ao atendimento e à qualidade 
dos serviços oferecidos pelas UBS. Através 
dos livros de reclamação e elogios, os 
usuários poderão registrar suas experiências, 
contribuindo para o aprimoramento contínuo 
do sistema de saúde local.
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PASTOR DIEGO I
O vereador Pastor Diego (PP) alertou para 
os perigos que a descriminalização do uso 
de drogas pode resultar na sociedade e 
os impactos negativos que uma possível 
liberação pode ocasionar às famílias. 
O parlamentar destaca que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) está prestes a iniciar 
o processo de avaliação da legalização das 
substâncias entorpecentes no Brasil.

PASTOR DIEGO II
A ação em questão põe em xeque o artigo 
28 da Lei de Drogas – sancionada em 2006 
– que atualmente criminaliza a aquisição, 
posse, transporte ou porte de substâncias 
entorpecentes para uso pessoal. “Em primeiro 
lugar é importante ressaltar que, na minha 
concepção, isso é uma usurpação de poder.  
Entendo que não cabe ao STF decidir sobre essa 
questão, apenas o Congresso Nacional poderia 
liberar o porte para consumo. Aprovando ou não 
uma mudança na lei atual”, posicionou-se. 

PASTOR DIEGO III 
A pauta tem gerado debates entre 
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defensores e opositores, o Pastor Diego 
é contra a descriminalização para uso 
pessoal. Na percepção do vereador, que 
também é advogado, a alteração não irá 
impactar tanto na redução da população 
carcerária. Tendo em vista que a lei atual 
já não prevê pena de prisão ao usuário. 
“No meu entendimento, a medida teria 
efeito de aumentar ainda mais o consumo 
e tráfico. A cultura do ‘liberou geral’ não 
deve ser colocada acima da saúde pública. A 
questão é complexa, só sabe quem convive 
com um familiar ou ente em situação de 
dependência química que furta e comete 
delitos para sustentar o vício”, pontuou.

ALESSANDRO VIEIRA I
A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) 
do Senado Federal iniciou a análise do 
projeto de lei (PL) 334/2023 que prorroga 
por quatro anos a desoneração da folha de 
pagamento para 17 setores da economia, 
possibilitando a abertura de mais postos 
de trabalho. A desoneração da folha é um 
mecanismo que permite às empresas dos 
setores beneficiados pagarem alíquotas de 
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1% a 4,5% sobre a receita bruta, em vez de 
20% sobre a folha de salários. A votação do 
projeto deve ocorrer na próxima semana.

ALESSANDRO VIEIRA II
As áreas alcançadas pela medida 
são: confecção e vestuário, calçados, 
construção civil, call center, comunicação, 
empresas de construção e obras de 
infraestrutura, couro, fabricação de 
veículos e carrocerias, máquinas e 
equipamentos, proteína animal, têxtil, 
tecnologia da informação (TI), tecnologia 
de comunicação (TIC), projeto de circuitos 
integrados, transporte metroferroviário de 
passageiros, transporte rodoviário coletivo 
e transporte rodoviário de cargas.

ALESSANDRO VIEIRA III
De acordo com o movimento Desonera 
Brasil, a prorrogação da medida possibilitará 
a geração de ao menos 1,6 milhão de 
empregos, além de preservar o salário dos 
trabalhadores desses setores, pois com o 
desconto menor em folha há aumento na 
remuneração média dos trabalhadores.
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TURISMO
A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis 
em Sergipe (ABIH-SE) firmou mais uma 
parceria para o desenvolvimento do turismo 
de Sergipe. A Associação dos hoteleiros e o 
Governo do Estado assinaram o termo de 
cooperação para a divulgação e promoção do 
destino Sergipe através do projeto elaborado 
pela ABIH-SE, que vai receber o investimento 
do governo no valor de R$ 3 milhões.

ABIH & GOVERNO
O anúncio sobre o investimento foi realizado 
durante um café da manhã, que reuniu 
autoridades, hoteleiros e representantes 
do trade turístico. O projeto de divulgação 
e promoção do destino Sergipe inclui ações 
de mídia compartilhadas com operadoras de 
turismo e companhias aéreas; participações em 
feiras nacionais e apoio a eventos; e realização 
de Presstrip e Fantour com agentes de viagens, 
jornalistas, blogueiros e artistas, nos períodos 
das festas mais tradicionais do estado.

FRANCO SOBRINHO
O presidente da ABIH-SE, Antônio Carlos 
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Franco Sobrinho, destaca que o turismo 
de Sergipe vive hoje o melhor momento, 
após os anúncios das programações do 
Forró Caju, 30 dias de forró no Arraiá do 
Povo, lançamento do calendário de eventos, 
negociação do Governo com as companhias 
áreas para a ampliação de voos para o 
estado, o convênio com a Prefeitura de 
Aracaju, e agora mais um convênio com a 
Secretaria de Estado do Turismo (Setur), 
através do Governo de Sergipe. “Este é um 
momento ímpar que estamos vivendo aqui, 
com a Prefeitura de Aracaju, o Governo do 
Estado, e o trade turístico representado pela 
ABIH, unindo esforços e trabalhando para 
trazer mais turistas para o nosso estado”, 
expressou Antônio Carlos.

FÁBIO MITIDIERI
Para o governador Fábio Mitidieri, esta é 
uma política pública para o fortalecimento 
do turismo. “O que a gente quer é isso, 
fortalecer o turismo. Não apenas lançar 
um São João de 30 dias, que é muito 
importante, que vai movimentar a nossa 
economia, mas criar o ambiente necessário 
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para que a gente possa divulgar bem o 
nosso estado”, pontuou o governador.

OLHA ROSÁRIO!
A Prefeitura de Rosário do Catete, por meio 
da Secretaria Municipal da Cultura, divulgou 
a programação oficial da tradicional Festa 
do Catete. O lançamento ocorreu em uma 
coletiva de imprensa, realizada no Balneário 
Parque Aquático Municipal. A Festa do 
Catete tem como objetivo promover o 
fortalecimento da tradição junina, por meio 
da criação de oportunidades para artistas 
locais, regionais e nacionais.

FESTA DO CATETE
Considerada uma das principais prévias dos 
festejos juninos de Sergipe, a Festa do Catete 
também contribui para o desenvolvimento da 
economia local, conforme afirmou o prefeito de 
Rosário do Catete, César Resende. “A cada ano 
a festa reforça o título de grande festa junina 
da região. Toda uma estrutura foi planejada 
para recepcionar milhares de pessoas por 
noite, afinal, este evento também contribui 
com o fortalecimento do nosso comércio e 
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do nosso turismo por meio da geração de 
empregos diretos e indiretos”, disse o prefeito.

OLHA A BARRA!
A Prefeitura da Barra dos Coqueiros 
divulgou a programação completa do 
“Arraiá da Barra 2023”. O evento, que 
ocorrerá ao longo do mês de junho, terá 
shows, concurso de quadrilhas juninas e 
competição de rua mais enfeitada para 
animar a população. O Arraiá da Barra terá 
início no dia 9 de junho, na Praça do Prisco 
Viana, com apresentações musicais das 
bandas Casaca de Couro, Fogo na Saia, 
Luanzinho, Matheus Fernandes e Jonas 
Esticado. No dia seguinte, 10 de junho, os 
shows do Arraiá da Barra continuam no 
Praça do Prisco Viana com Bete Evanny, 
Alma Gêmea, Jeanny Lins & Dedé Brasil, 
Marcia A Fenomenal e Luan Estilizado.
 
“RANCHO” NO RIOMAR I
O clima junino toma conta da cidade, 
anunciando que o período mais animado 
do ano chegou, para alegria dos forrozeiros. 
O colorido das bandeirolas, o ritmo 
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contagiante da sanfona, da zabumba e do 
triângulo, a sincronia perfeita das quadrilhas 
e uma culinária de dar água na boca 
complementam a animação da festa que 
reúne todas as gerações para celebrar os 
santos Antônio, João e Pedro.   

“RANCHO” NO RIOMAR II
No RioMar Aracaju, a festança já começou 
e segue até o dia 21 de junho, com uma 
programação voltada para toda família, 
incluindo os filhos de quatro patas. Para 
quem não abre mão de curtir o período 
junino com conforto e segurança, o 
shopping conta com atrações imperdíveis 
que prometem agradar a todos que 
sabem aproveitar a temporada com muita 
disposição. Na área externa, o RioMar 
promove a 3ª edição do Rancho de São João, 
com estrutura para receber mais de mil e 
trezentas pessoas e projetado para ser palco 
de diversas manifestações juninas.

SYMONE MORENA I
A cantora Symone Morena, uma das 
novas revelações da música sergipana, 
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lançou recentemente o seu novo projeto 
independente. O CD traz um repertório 
atualizado no estilo arrocha e marca o 
lançamento da música autoral ‘Você me 
conquistou’. A seleção das músicas foi feita 
pela própria cantora e o seu tecladista, 
que buscaram no repertório de outros 
compositores algumas faixas que dão contorno 
ao CD, que em sua primeira semana de 
lançado já atingiu mais de 5 mil reproduções.

SYMONE MORENA II
“Esse CD traz muita coisa, e na minha opinião 
foi um dos melhores que eu já gravei na vida. 
Esse está diferente, porque coloquei mais 
sentimento. Eu escolhi todo o repertório junto 
com o meu tecladista. Tivemos a calma de sentar 
e selecionar as músicas. Foi algo feito com muito 
amor e o repertório é especial, tem cada música 
bonita e estou sentindo que ele está tocando 
muito nas pessoas. Só dele estar conseguindo 
tocar nas pessoas, arrepiar as pessoas, ele se 
torna um CD especial”, destacou.

“SÃO JOÃO DA FOLIA”
Após o grande sucesso nos festejos juninos 
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em 2022 a Folia Entretenimento, junto 
com a 103 FM, traz de volta o programa 
“São João da Folia” com a apresentação 
de Edivar Junior, Airton Queridão, Willian 
Leal e Evaldo Costa. A estreia ocorreu no 
sábado (27). Este ano o programa vem com 
muitas novidades, uma delas é que será 
apresentado ao vivo direto do Arraiá do 
Povo, na Orla da Atalaia. Além do horário 
de segunda à sexta das 17h às 18h, estará 
também ao vivo aos sábados das 14h 
às 15h trazendo todas as novidades dos 
festejos juninos sergipanos com muito 
entretenimento e informação. 

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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A reportagem do Cinform On Line conversou 
com o ex-deputado federal por Sergipe e 
advogado, Mendonça Prado, que acaba de ser 
lançado pré-candidato a prefeito de Aracaju, 
no próximo ano, pelos membros de seu 
partido, o Democracia Cristã. Ele reafirma seu 

“A MISSÃO É 
COLOCAR ARACAJU 

NOS TRILHOS DO 
PROGRESSO E DO 

DESENVOLVIMENTO”

ELEIÇÕES 2024

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/11

lMendonça Prado reconhece 
“erros e acertos” da atual gestão 

de Edvaldo Nogueira
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compromisso e uma relação próxima com os 
aracajuanos, lamenta a falta de prioridades da 
atual gestão municipal, apesar de reconhecer 
que há erros e acertos do prefeito Edvaldo 
Nogueira (PDT). Mendonça não faz restrições 
e defende um projeto amplo para recolocar a 
capital na rota do desenvolvimento. Ele também 
avalia o momento início do governo Lula (PT) e 
da atual bancada federal de Sergipe. Confira a 
seguir, e na íntegra, esta breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
vamos à pergunta que não quer calar: 
você realmente está disposto a disputar a 
Prefeitura de Aracaju em 2024? Por que?

Mendonça Prado: Tenho uma trajetória 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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vinculada a Aracaju. Nasci aqui, fui três vezes 
vereador da cidade, Relator da Lei Orgânica 
do Município e em uma das eleições que 
participei como candidato a deputado 
federal me tornei o candidato ao cargo mais 
votado da história da capital sergipana. 
Sou muito grato aos meus conterrâneos. 
Portanto, não tenho apenas disposição, 
tenho compromisso com a minha terra.

Seu partido pretende lançar uma chapa 
“puro-sangue” ou vocês estão abertos ao 
diálogo com outras legendas para a vaga de 
vice? Está cedo para discutir essa questão. 
Primeiro nós vamos formatar um plano de 
trabalho. Não há como discutir alianças sem 
ter um projeto pronto para receber sugestões. 
Apesar de não haver dificuldade para dialogar 
com quem quer que seja, não dá para 
conversar sobre eleição futura sem elencar 
ideias que possam solucionar os problemas 
que afligem a população. Agiremos sempre 
com muita responsabilidade. 

Faz alguma restrição? Por que? Não 
faremos restrição a ninguém. Quem quiser 
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participar das discussões que tem como 
objetivo melhorar a infraestrutura da cidade e 
proporcionar serviços essenciais de qualidade 
para a população será bem recebido. A 
nossa missão é colocar Aracaju nos trilhos 
do progresso e do desenvolvimento. O nosso 
sonho é melhorar a vida dos habitantes da 
capital sergipana. Portanto, quem ama Aracaju 
pode e deve participar conosco deste desafio. 

Você já foi deputado federal, muito 
atuante em BSB, mas por uma legenda 
com mais tradição no cenário político. 
Como ter êxito com o Democracia Cristã? 
O fato de não ser uma legenda com tantos 
filiados	em	Sergipe	pode	atrapalhar?	Nas 
diversas eleições que participei na minha 
amada Aracaju vi muita gente liderar alianças 
gigantescas e perder. O aracajuano não leva 
em consideração apenas a sigla partidária. 
Existem diversos fatores que influenciam a sua 
decisão. O eleitor examina minuciosamente os 
projetos, as alianças políticas, a confiabilidade 
do candidato e assim sucessivamente.  O 
nosso povo é muito inteligente e não se 
impressiona com certas composições. 
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Como você avalia a gestão do atual 
prefeito Edvaldo Nogueira? Ele tem sido 
um bom gestor? Por que os problemas 
em	áreas	específicas	como	a	Saúde	e	o	
Transporte	Público	não	têm	resolução?	
Com o auxílio de técnicos qualificados, nós 
estamos examinando o desempenho do atual 
gestor em diversos setores. Edvaldo tem 
erros e acertos. Lamentavelmente, em áreas 
como as que você mencionou preponderam 
os erros e evidenciam a necessidade de 
aprimoramento da gestão. Os usuários 
do transporte precisam de serviços que 
garantam maior abrangência, conforto, 
rapidez-pontualidade e segurança. A solução 
é a execução de um projeto moderno e uma 
melhor infraestrutura. O que temos hoje 
na cidade é ruim. O setor de saúde exige 
imediatamente a valorização dos profissionais 
e uma gestão eficiente. Dificuldades 
como a marcação de exames e consultas, 
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por exemplo, têm causado uma série de 
transtornos para milhares de famílias.  Trata-
se de uma situação injustificável diante do 
volume extraordinário de recursos.

Agora com a chegada do período chuvoso, 
vários pontos de Aracaju sofrem com 
alagamentos. O que poderia ser feito para 
solucionar ou minimizar este sofrimento 
das famílias carentes? Muitas ocorrências 
são consequências da inércia do poder público. 
É preciso agir para prevenir. Existem situações 
previsíveis que as obras capazes de solucionar 
não foram realizadas. Todo ano há alagamento 
em locais sobejamente conhecidos e nada é 
feito para evitar. É preciso mapear os pontos 
críticos e resolver definitivamente essas 
questões. Administrar é escolher prioridades. 
Em um momento grave como o que estamos 
atravessando é imprescindível acionar todos 
os órgãos públicos para atender de forma 
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eficiente as demandas da população. Não 
podem faltar serviços essenciais, moradia 
digna e ajuda financeira para garantir direitos 
fundamentais das pessoas. 

Por que as obras da atual gestão 
municipal até se iniciam, mas demoram 
para terminar? Não há explicação. Boa 
parte dos projetos são executados com 
recursos oriundos de empréstimos, 
convênios, transferências da União e 
assim por diante. Portanto, se o projeto 
está certo, as verbas estão asseguradas, a 
empresa está contratada e a fiscalização 
está presente, não há razão para delongas. 
Muitos dizem que o objetivo é aproximar 
as datas das inaugurações do período 
eleitoral. Não acredito nisso. Seria injusto 
com os habitantes da cidade demorar para 
construir uma pequena ponte ou outra 
edificação e causar tantos transtornos ao 
trânsito, por exemplo.

Você pretende buscar o apoio do 
governador Fábio Mitidieri para seu projeto 
político? Eu só conheço o governador de 
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nome. Sei que é integrante de uma família 
conceituada. Me recordo que cumprimentei 
ele uma vez na cidade de Itabaiana. Somente. 
Além disso, ele comanda um grupo político 
gigante constituído por vários partidos que 
têm diversos pretendentes. Portanto, não 
tenho motivo para ter essa pretensão.

Falando nele, qual a sua avaliação sobre o 
início da gestão do governador do Estado? 
É cedo para fazer uma avaliação. Vamos 
aguardar um pouco mais para entender melhor 
o que ele deseja fazer. 

Após toda a sua experiência no 
Congresso Nacional, qual a análise sobre 
a atual bancada federal? É representativa 
ou deixa a desejar? Torço muito para que os 
eleitos façam um bom trabalho no Congresso 
Nacional. Vejo que os nossos deputados 
e senadores têm condições de honrar os 
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respectivos mandatos. Mas, muitos deles 
ainda estão se adaptando ao Parlamento que 
é bastante complexo. Por essa razão, nessa 
fase inicial da legislatura, só me cabe como 
cidadão do povo desejar sucesso a todos que 
integram a bancada sergipana.

E quanto ao início do governo Lula? O 
que dizer destes primeiros cincos meses? 
As promessas estão saindo do papel ou 
ficaram	na	campanha	eleitoral?	O sistema 
de governo Brasil vive uma fase de mutação 
em função de uma postura mais arrojada 
adotada pelos congressistas. Aos poucos 
está deixando de ser presidencialista e se 
tornando semiparlamentarista. Quem antes 
só legislava e fiscalizava os atos do Poder 
Executivo, agora quer ser mais influente 
nas ações executivas. Por essa razão, estão 
reduzindo a força e o poder discricionário 
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do chefe do Executivo. Desse modo, o 
desempenho do presidente dependerá muito 
da sua relação com o Legislativo. 

Como	se	justifica	o	fechamento	de	
diversos postos de trabalho e o aumento 
do desemprego em 2023? O mundo viveu 
nos últimos anos uma das fases mais 
difíceis da história da humanidade em 
função da pandemia. Muitos países estão 
registrando no momento índices apavorantes 
de desemprego, fome e completa falta de 
investimento. O Brasil conseguiu amenizar 
as consequências nefastas graças a uma 
boa gestão na área econômica. O governo 
anterior foi preciso nas medidas que 
adotou para evitar danos maiores em 
relação à geração de empregos e outras 
questões fundamentais. Teve coragem de 
dar autonomia ao Banco Central e permitir 
que as políticas adequadas, inclusive 
as monetárias, fossem implementadas. 
Infelizmente, o governo que assumiu não 
tinha um projeto para a área econômica e 
disseminou inicialmente um discurso sem 
embasamento técnico. Esse erro repercutiu 
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mal e afetou o mercado, gerou desconfianças 
e reduziu as taxas de emprego. É necessário 
a partir de agora recuperar o tempo perdido.

Para você, superado o conturbado 
processo eleitoral de 2022, hoje o 
brasileiro que mais depende do poder 
público,	sente	mais	falta	ou	menos	do	
governo de Jair Bolsonaro? Por que? 
Bolsonaro enfrentou um período dificílimo. 
Seu governo foi impactado por todas as 
consequências da pandemia e de uma guerra 
que envolve o segundo maior produtor de 
petróleo do mundo, a Rússia. Esse país 
ainda abastece a Europa de gás e inúmeros 
países de fertilizantes e outros produtos 
supervalorizados. A pandemia desorganizou 
completamente a economia do planeta. A 
guerra alterou preços de commodities e 
alterou relações comerciais em várias partes 
do mundo. O Brasil foi vítima de fatores 
exógenos. Mas, apesar de tudo isso, foram 
registrados números expressivos em vários 
setores. Bolsonaro cumpriu bem a missão.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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VALOR IMOBILIÁRIA 
DIVULGA SUA PRESENÇA 

EM ARACAJU E REGIÃO COM 
TRÊS FILIAIS ESTRATÉGICAS

A Valor Imobiliária clique aqui, uma empresa 
com 19 anos de experiência no mercado 
imobiliário, tem o prazer de divulgar a sua 
presença com três filiais em Aracaju e região. 
Além de sua matriz, a empresa conta com as 
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filiais Ferreira Costa, Barra dos Coqueiros e Valor 
Praia, para melhor atender às necessidades dos 
clientes em diferentes regiões.

A filial Ferreira Costa, estrategicamente 
localizada, conta com um *setor especializado 
em cadastro, oferecendo um atendimento 
personalizado para auxiliar os clientes em 
suas negociações imobiliárias. Um corretor 
experiente está sempre disponível para 
proporcionar o melhor suporte.

Na Barra dos Coqueiros, região em 
constante crescimento no setor imobiliário, 
a Valor Imobiliária clique aqui está presente 
com uma filial completa, pronta para atender 
às demandas dos clientes locais. Com uma 
equipe dedicada e conhecedora do mercado, 
a filial oferece soluções personalizadas para 
compra, venda e aluguel de imóveis.

Além disso, a Valor Praia, localizada no litoral 
Sul de Aracaju, na Avenida Inácio Barbosa, 
Praia de Aruana, é a opção ideal para aqueles 
momentos de lazer em que os clientes desejam 
obter informações sobre imóveis. A filial Valor 

2/3GERAL

https://www.valorimobiliaria.com.br/


Praia está pronta para receber os interessados 
e oferecer suporte durante suas atividades de 
descanso e entretenimento.

A Valor Imobiliária clique aqui convida a 
todos os interessados a entrar em contato 
para obter mais informações sobre os serviços 
oferecidos. Para dúvidas e agendamentos, 
basta ligar para o número (79) 3226-4222.

3/3GERAL
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Email: 
elenaldosantana@yahoo.com.br

(79) 99949-9262

Faleconosco
CINFORMONLINE:

PARA MAIS INFORMAÇÕES, TIRAR DÚVIDAS, SUGESTÕES, 
OU MESMO PARA ANUNCIAR, SOLICITE-NOS UMA VISITA.

CONTATE SUA AGÊNCIA DE 
PUBLICIDADE OU TOQUE      
        E FALE DIRETO COM 

ANUNCIE AQUI

TOQUE AQUI E ACESSE NOSSO SITE
WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262
https://cinform.com.br/
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA EDIÇÃO 302

FORA DE CASA, 
FALCON EMPATA 

COM O CRUZEIRO 
ALAGOANO 

O Falcon Futebol Clube foi a Arapiraca/
AL neste domingo (28), e empatou com o 
Esporte Clube Cruzeiro, pelo placar de 1x1. A 
partida, válida pela quarta rodada da Série 
D do Campeonato Brasileiro de Futebol, 
aconteceu no Estádio Municipal Coaracy 
da Mata Fonseca, o Fumeirão. O meia Pablo 
Silva abriu o placar para o time alagoano, 

contato@sergipepress.com.br
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aos nove minutos do primeiro tempo. Ainda 
na etapa inicial, o atacante Emerson Carioca 
empatou a partida aos 42 minutos. Com o 
resultado, o time da Barra dos Coqueiros 
chega a 5 pontos e ocupa a penúltima 
colocação do grupo. O próximo confronto 
do time sergipano será no sábado (3), às 
16h, na Arena Batistão, em Aracaju, contra a 
Agremiação Sportiva Arapiraquense (ASA). n
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3/7ARENA SERGIPANA

TRILHÃO NO 
AGRESTE
De acordo com 
o calendário 
da Federação 
Sergipana de 
Ciclismo (FSC), 
está previsto 
para o próximo 
domingo (4), o 
4º Trilhão dos 
Trilheiros da 
Maniçoba, no 
município de 
Nossa Senhora 
Aparecida, no 
Agreste Central. 
A concentração 
será às 5h30, na 
Praça Antônio 
Bispo. Inscrições, roteiros e mais informações 
podem ser obtidas aqui. Clique aqui. n

CONFIANÇA ENFRENTA O LANTERNA
A Associação Desportiva Confiança enfrenta 
nesta terça-feira (30), às 20h, no Estádio 

https://inscricoes.bike/eventos/se/nossa-senhora-aparecida/4-trilhao-de-mtb-nossa-senhora-aparecida2022.html
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4/7ARENA SERGIPANA

NETINHO FERREIRA

Evandro Almeida, em Belém/PA, o lanterna da 
Série C do Campeonato Brasileiro de Futebol 
2023, o Clube do Remo. O Dragão tenta a 
reabilitação contra o time paraense, que ainda 
não marcou nenhum ponto na competição. 
No domingo (4), às 19h, na Arena Batistão, o 
Confiança enfrenta o Amazonas Futebol Clube. n
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5/7ARENA SERGIPANA

FUTEVÔLEI SERGIPANO
As inscrições para o NFS VII continuam 
abertas até domingo (4), segundo a Federação 
Sergipana de Futevôlei. Os (as) interessados 
(as) podem se inscrever nas categorias 
Masculino A+B, Feminino ou Masculino C. 
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6/7ARENA SERGIPANA

SEGUNDA VITÓRIA CONSECUTIVA
Após vencer a Agremiação Sportiva 
Arapiraquense (ASA), na tarde deste sábado 
(27), na Arena Batistão, em Aracaju, o Club 

O torneio será disputado na Arena Calu, 
no Bairro Coroa do Meio, em Aracaju. Mais 
informações no link. Clique aqui. n
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Sportivo Sergipe, conquistou sua segunda 
vitória consecutiva na Série D do Campeonato 
Brasileiro de Futebol. O meia Júnior Timbó 
marcou duas vezes para o time rubro e o 
atacante Joãozinho marcou o único gol do time 
alagoano. Com o resultado, o Sergipe passa a 
ocupar a segunda colocação no Grupo D com 
seis pontos em quatro jogos. O time rubro 
venceu duas partidas no comando do técnico 
Leandro Sena. O time rubro volta a campo 
contra o Esporte Clube Cruzeiro Arapiraca, 
líder do grupo com sete pontos, no sábado (3), 
às 17h, no Estádio Municipal Coaracy da Mata 
Fonseca, o Fumeirão, em Arapiraca/AL. n
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Em 2013, fui convidado por Elber Batalha 
Filho para ser o Secretário Adjunto da 
Cultura. Ele havia sido indicado pelo então 
governador Jackson Barreto para assumir o 
cargo de Secretário da Cultura de Sergipe. 
Foi uma grande honra aceitar o convite. 
Elber é um grande gestor e parlamentar na 
Câmara de Vereadores de Aracaju, defensor 
público atuante e competente, seguindo 
os passos de seu pai, Elber Batalha. Tive a 
oportunidade de conhecê-lo mais de perto 
quando estava em Laranjeiras atuando 
na área da cultura local, enquanto ele era 

O CAMINHAR 
DA CULTURA

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/10
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Secretário de Turismo do Estado. Desde 
a primeira visita, houve empatia e nossa 
amizade tem se fortalecido desde então.

Na área política, é comum que muitas 
relações sejam temporárias, servindo 
apenas para aquele momento específico e, 
em seguida, são descartadas, especialmente 
quando se trata de relações hierárquicas. 

2/10| CULTURAGERAL
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No entanto, tenho muita sorte por conseguir 
desenvolver relações de confiança mútua, 
gerando amizades e irmandades para toda a 
vida. Isso foi o que aconteceu com, Eugenia 
Teixeira, Professor Ewerton, Jorge Carvalho, 
João Augusto Gama, Fabiano Oliveira, 
Luciano Bispo e outros que ultrapassaram 
essas barreiras, como Luiz Antônio Barreto, 
um grande professor, Ione Sobral, uma mãe 
querida, e Roberto Bispo e Elber Batalha, 
grandes irmãos. 

Foi durante a gestão da Secretaria de 
Cultura, com Elber como Secretário e eu como 
Secretário Adjunto, que criamos o Encontro 
Nordestino de Cultura dentro do Arraia do 
Povo, um evento que já existia. Introduzimos 
um novo conceito e alcançamos um enorme 
sucesso. Nesse encontro, não contratamos 
nenhum artista, adotando um novo formato 
de seleção dos participantes através de um 
edital, onde eles se inscreveram de acordo com 
determinados conceitos e requisitos. Tivemos 
a participação de artistas sergipanos, regionais 
e nacionais, desde artistas iniciantes com 
pouca experiência até artistas consagrados.

| CULTURAGERAL 3/10
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Um fato importante ocorreu quando 
apresentamos o projeto ao governador 
Jackson. Ele perguntou a Elber: “Quais são 
as grandes atrações?” Elber pediu que eu 
respondesse, pois já tínhamos conversado 
sobre isso antes da reunião, sabendo que essa 
pergunta surgiria. De forma descontraída, 
respondi o seguinte: “Governador, quando 
o senhor estiver presente, a maior atração 
será o senhor mesmo. Quando o senhor não 
estiver presente, o povo, nossa população e 
os visitantes serão as grandes atrações.” Ele 
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me olhou desconfiado e perguntou: “Será 
que teremos público?” Eu respondi que sim 
e expliquei que o evento se destacava pela 
marca e pela qualidade de nossa tradição 
junina, e, por isso, atrairia um público 
importante, muitas vezes esquecido por 
outras festas que priorizam a mídia e a cultura 
de massa. Mesmo assim, ele ficou receoso.

O Governador só compareceu ao evento 
no terceiro dia da festa e constatou como 
estava linda e organizada, com um público 
extraordinário. Ele certamente nunca recebeu 
tantos elogios por metro quadrado de uma 
vez só. Sergipanos, turistas, senhores, 
senhoras, jovens e crianças todos elogiaram e 
parabenizaram o governador por proporcionar 
aquela festa tradicional, organizada, segura e 
com atrações de alto nível. No segundo ano 
do encontro, o governador Jackson Barreto, 
reconhecendo a importância da festa, já 
mencionava em suas entrevistas o discurso de 
valorização da marca e da cultura tradicional, 
destacando a busca pela qualidade. Ele 
entendia a necessidade de investimentos 
inteligentes que deixassem na nossa cidade 
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não apenas momentos festivos, mas também 
riqueza e renda para a comunidade.

Foi nesse encontro que conheci um 
jovem sanfoneiro, na verdade vários novos e 
talentosos sanfoneiros. Gostaria de aproveitar 
este momento para agradecer ao prefeito 
Edvaldo Nogueira pela criação da Orquestra 
Sanfônica de Sergipe, comandada desde o 
início, pelo maestro Evanilson Vieira. Isso 
possibilitou o surgimento de tantos talentos, 
que foram utilizados por bandas, artistas e 
muitos deles seguiram carreira solo. Entre eles, 
destacam-se Glaubert dos Santos, Lukinhas, 
Mimi do Acordeon, Joaquim Antônio, Erick, 
entre outros. Dentre os participantes, temos 
Lucas Campelo, natural de Aracaju, graduado 
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em Licenciatura em Música e mestre em 
Educação Musical pela Universidade Federal 
da Bahia. Seu projeto de mestrado é intitulado 
“O Processo de Aprendizagem Musical de 
Dominguinhos na Prática da Sanfona”. 

Ele começou seus estudos no piano ainda 
quando era criança e teve mestres como 
Zenóbio Alfano, César Estrelado, Marcos 
Pedreira e Diana Santiago. No entanto, foi 
na sanfona que ele encontrou sua paixão, 
e seus principais mestres foram Zé Rivaldo 
e Evanílson Vieira. Lucas já possui uma 
carreira profissional invejável, com 5 clipes 
e 8 singles lançados em diferentes estilos 
musicais, como xaxado, bolero, frevo, jazz, 
tango, valsa, xote e arrasta-pé.

Lucas é um artista versátil, sempre em 
busca de novidades. Além de músico, ele 
também atua como produtor e agente 
cultural, realizando diversas atividades 
artísticas e projetos maravilhosos. 

Ele colabora nos sonhos de seus colegas, 
participando de projetos como Maria Cois (BA) - 
2010, Barbutina (BA) - 2012, Rosa Bahiana (BA) 
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- 2012, Leo Vieira (BA) 
- 2012, Trio Alentejo 
(SE) - 2012, Banda 
Forrodibuteco - 2015, 
Xote Bailo (SE) - 2015, 
Orquestra Sanfônica 
de Aracaju (SE) - 
2015/2016, gravação 
do DVD da Casaca 
de Couro (2016), Bob 
Lelis e o Forró Gozado 
(SE) - 2016, Joseane 
de Josa (SE) - 2016, 
Paulinho Araujo (SE) - 2016, Thiago Ruas (SE) - 
2016, Duobem (2016), Crav&Roza (2016). Com 
seu trabalho homônimo, ele se apresentou no 
Forrocaju (SE) de 2013 a 2016, no Arraiá da Orla 
do povo (SE) em 2016, 2019, 2022 e 2023. 

Em sua relação com o teatro, Lucas Campelo 
tem participado de diversos trabalhos, atuando 
como pianista e arranjador. Alguns dos 
destaques incluem:

Leitura Dramática SESC (BA), dirigido por 
Mariana Marin, em 2007. Espetáculo “Outra 

8/10| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 302 - 29/5/2023  -  76  

vez Marinés” em Salvador (BA) em 2011, onde 
atuou como sanfoneiro. A montagem, direção 
e roteiro foram de Ísis Carla. O espetáculo foi 
uma homenagem à cantora e rainha do xaxado 
Marinês, contando sua trajetória artística 
através de suas canções. Participação como 
sanfoneiro na Companhia de Palhaçaria Nariz 
de Cogumelo em dois espetáculos: “É das 
palhaças que eles gostam mais” e “O Salone” 
em Salvador (BA) em 2013. Atuação como 
sanfoneiro e violonista no espetáculo “Talco no 
Salão” do Mamulengo de Cheiroso em Aracaju 
(SE) em 2016, com direção de João Marcelino. 
Participação como sanfoneiro no espetáculo 
inspirado na vida e obra de Clemilda em 
2016, com direção, roteiro, produção e 
execução do espetáculo Dominguinhos em 
2016/2017/2019/2020 em Aracaju (SE). 
O espetáculo foi uma homenagem à vida e 
obra de Dominguinhos. Em 2021, realizou 
sua primeira edição inteiramente online, com 
artistas nacionais e internacionais. Direção, 
roteiro, produção e execução do espetáculo 
Dominguinhos, com Anastácia em 2017 em 
Aracaju (SE). Direção, roteiro, produção e 
execução do espetáculo Raízes do Brasil: a vida 

| CULTURAGERAL 9/10



ANO 4 - ED. 302 - 29/5/2023  -  77  

do viajante em Aracaju (SE). Show “D’Sergipe: 
por trás das canções” em 2022. Show “Poeira 
da Vida”, lançamento do álbum musical “Poeira 
da Vida”, realizado no café do Museu da Gente 
Sergipana, em março de 2023.

Lucas Campelo é um artista talentoso e 
comprometido, além de ser uma pessoa de 
caráter singular. Ele trata a todos com ternura, 
gentileza e educação, características que 
são herança de sua família. Preocupado com 
sua cidade e seu povo, Lucas busca elevar 
a autoestima do povo sergipano através da 
cultura e da educação. Ele acredita que o 
reconhecimento e valorização da cultura local 
são fundamentais para o desenvolvimento 
artístico e o fortalecimento da identidade 
sergipana. Lucas é um músico criativo e 
apaixonado por sua cultura e tradições, sempre 
em busca de aprender, conhecer e valorizar a 
cultura sergipana e nordestina. Seu talento e 
dedicação o fazem almejar um espaço grande e 
espaçoso, capaz de abrigar a todos.
lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Há trezentos e tantos anos atrás, Anthony 
Ashley Cooper, Terceiro Conde de Shaftesbury, 
escreveu que todo o universo era um grande 
sistema, composto por outros sistemas, 
menores, que se relacionavam de maneira 
necessária uns com uns outros. Uma mosca 
seria, ela própria, um sistema, inserida no 
sistema das moscas. Este, é claro, guardaria 
relações com o sistema das aranhas. Esses 
dois seriam parte do sistema dos insetos, 
que, por sua vez, se relacionaria com outros 
sistemas, e assim por diante, até englobar a 
totalidade das coisas que existem. 

SOBRE PESSOAS 
E UNIVERSOS

1/5GERAL

MARCOS BALIEIRO
PROFESSOR DA UFS
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2/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

 Ao falar sobre esse tipo de coisa, 
Shaftesbury procurava recuperar algumas 
impressões importantes: em primeiro lugar, 
de maneira talvez bastante óbvia, somos 
parte de um universo maior, não apenas no 
sentido em que estamos inseridos nele como 
um lugar, mas no sentido em que somos parte 
de um todo que está intimamente ligado a 
todos e a cada um de nós. Mesmo que um 
único indivíduo possa ter uma influência 
bastante pequena no grande esquema das 
coisas (ou talvez uma influência considerável, 
como atestariam autores tão diferentes 
quanto Fichte e Poincaré), estamos, enquanto 
humanidade, inseridas em um universo do qual 
somos parte, que afetamos o tempo todo, e 
que também nos afeta sempre. 

 Shaftesbury, como se sabe, não inventou 
essa ideia. Admirador confesso dos antigos 
estoicos, sabia que muitos deles tendiam 
a ver as coisas desse modo. Além disso, 
compartilhava, com pensadores como 
Epicteto e Marco Aurélio, a ideia de que 
a grande ordem das coisas poderia se 
revelar mesmo em eventos aparentemente 
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banais, como o surgimento da lã a partir 
da pele ou as rachaduras que, apesar de 
parecerem imperfeições, aumentam, quando 
percebidas, nossa vontade de comer um pão 
quentinho. Mais até do que isso, Shaftesbury 
podia descrever como poucos as sensações 
de maravilhamento diante de um passeio por 
uma floresta vicejante. 

 Ideias como essas, sempre é bom lembrar, 
não são exclusivas da filosofia. Um texto 
celta pouco conhecido, ao reportar palavras 
atribuídas ao deus Lugus, menciona a 
inserção de seres humanos em uma estrutura 
gloriosa que incluiria muitas formas diversas, 
de modo a redundar em bênçãos para todos, 
além de invocar, por parte de todos os 
observadores, um amor que que diria respeito 
não apenas a pessoas próximas, mas ao 
próprio todo de que somos parte. 

 Fica bastante claro, então, que, em diversos 
períodos, e segundo diferentes tradições, 
humanos foram concebidos não como 
distintos do restante do universo, não como 
seres que habitavam uma bolha própria, mas 
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como parte de um universo que, funcionando 
em harmonia, pulsando com vida por toda 
parte, causaria, em quem quer que prestasse 
atenção, sensações de maravilhamento e amor 
pelo todo. Quaisquer concepções de virtude, 
de felicidade, de relação com a natureza 
deveriam, segundo essa concepção, passar 
por aí. Não se trataria apenas de constatar, 
de maneira desapegada, nossa relação com o 
todo, tal como fazem economistas ao discutir 
impactos ambientais. Seria o caso, isso sim, de 
se permitir ser afetado diretamente por uma 
conexão direta com o todo. 

 Talvez mal fôssemos reconhecidos por 
autores que defenderam concepções como 
essas. Frequentemente, somos descritos com 
mais precisão por autores como Byung-Chul 
Han, em nome de demandas crescentes de 
produtividade, teríamos nos tornado criaturas 
capazes de uma atenção que, se dá conta de 
várias coisas ao mesmo tempo, é, por outro 
lado, completamente incapaz de dar conta de 
tudo que peça alguma profundidade e alguma 
paciência. Segundo o filósofo sul-coreano, tudo 
conspira para que, motivados pelas demandas 
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contínuas por produtividade, nos aproximemos 
cada vez mais de animais selvagens, 
transformando-nos em seres impacientes, 
insociáveis e, invariavelmente, cada vez mais 
autocentrados. É importante dizer que isso 
valeria não apenas para jovens de vinte e poucos 
anos ou para pessoas em carreiras vinculadas 
à rapidez das redes sociais, mas também para 
professores de humanidades, cada vez mais 
presos à lógica de que é preciso produzir muito 
e produzir rápido, sempre de modo a exibir não 
necessariamente boas reflexões sobre o mundo 
que se nos apresenta, mas bons produtos. 

 O resultado, empurrado não apenas por 
demandas laborais, mas pelo ritmo das redes, 
nas quais sempre se trata do próximo post e 
de quantos likes ele renderá, é a percepção de 
um mundo cinzento, amorfo, em que estamos 
em estado de perfeito isolamento, mas, 
paradoxalmente, pensamos que escolhemos as 
relações que vamos estabelecer. Que tristeza!
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